

## DÉCOUVERTE Haute-Loire

Les chemins sont encore détrempés par les pluies orageuses des semaines précédentes.



Le Pays d'Auzon, une région rurale d'élevage située au cœur de l'Auvergne.



Petite pause en arrivant sur le lac de Champagnac.



Rouler sur de larges chemins permet de profiter des vues sur la campagne environnante.

**LE CHEMIN EST BORDÉ DE HAMPES FLORALES DES DIGITALES ET DE DÉLICATES SCABIEUSES. UNE BONNE ODEUR D'HUMUS, DE FEUILLES ET DE RÉSINE S'ÉCHAPPE DU SOUS-BOIS.**

77

et le rouge. Ces quatre circuits suivent un tracé commun et s'allongent selon la couleur choisie. Cette particularité, même si elle facilite l'implantation de la signalétique en limitant le nombre de balises, a l'inconvénient de rehausser le ton sur les parcours bleus qui peuvent tourner au violet selon la nature du terrain. Mais bon, tout reste dans la charte de la FFC et que diable le VTT est bien une discipline sportive ! Départ de l'office de tourisme du village d'Auzon, l'un des trois secteurs qui au total regroupe les 12 itinéraires de cet espace VTT. Le début du parcours en plaine donne le tempo pour se mettre en jambes, mais bien vite il faut bien commencer à se faire à l'idée qu'il va falloir monter. Le chemin est bordé de grandes hampes florales des digitales et d'une multitude de délicates scabieuses. Une bonne odeur d'humus, de feuilles et de résine s'échappe du sous-bois. Les parcelles forestières sont entrecoupées de champs de céréales qui donnent une touche pastorale et moins montagnarde à ce paysage qui décline toute la

gamme de verts. Vert tendre de l'herbe des pâturages, vert presque bleuté des tiges de blé, vert plus soutenu des arbres caducs et vert sombre des résineux. Le bleu et surtout le jaune des maillots du club de « l'Auzon Com Bike », venu en force pour participer à ce reportage, apporte une couleur chaude à ce camaïeu de couleurs froides. Notre groupe roule bon train sur de larges chemins, en direction de Saint-Hilaire. Beaux panoramas sur la chaîne des Puys qui se découpe à l'horizon. Du Plomb du Cantal au Puy de Dôme en passant par le Puy de Sancy (1 886 m), sommet emblématique du Massif central. Le Cantal, le Cézallier, les monts d'Auvergne... Du grand spectacle qui prend du relief aux premières neiges. Le circuit s'enfonce ensuite dans un vallon humide où des ornières boueuses, ralentissent notre progression. Un goulet sauvage, suivi d'un bon raidillon, nous ramènent sur le plateau. Le hameau de Saint-Hilaire domine la plaine et offre de belles vues sur les environs. Église romane et maisons

renovées avec goût. Endroit tranquille pour profiter d'une villégiature. Même si peu à peu les villages se sont dépeuplés après l'arrêt de mines du bassin minier de Brassac et la fermeture d'usines de sous-traitance automobile, l'implantation d'une distillerie d'huiles essentielles bio sauve ici une économie locale essentiellement rurale et paysanne. Un pays où l'on ressent encore l'accord parfait entre les hommes et les paysages.

### Circuit n°11, sur le secteur de Champagnac-le-Vieux

Second départ depuis de la mairie de Champagnac. Le village est agréable et un étang, situé non loin, offre un plan d'eau parfait pour un arrêt pique-nique. Le club me propose de l'accompagner sur une belle balade dans les monts Bitoux, comme on les appelle ici, croupes granitiques qui s'érigent en belvédères sur la Limagne. Parcours rouge un peu similaire au précédent mais avec un peu moins de dénivelés cumulés. En fait, ce parcours →



Les circuits côtoient des parcelles forestières entrecoupées de champs cultivés.